

Kleine Anfrage

des Abgeordneten Kießling (AfD)

und

Antwort

des Thüringer Ministeriums für Bildung, Wissenschaft und Kultur

Unterrichtsausfall am Melissantes-Gymnasium in Arnstadt – Teil II

In den vergangenen Wochen häufen sich Berichte über verstärkten Unterrichtsausfall am Melissantes-Gymnasium in Arnstadt. Eltern und Schüler äußern zunehmend Besorgnis über die Auswirkungen auf die Qualität der Bildung und die Vorbereitung auf schulische Prüfungen.

Das **Thüringer Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur** hat die **Kleine Anfrage 8/699** vom 4. April 2025 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 15. Mai 2025 beantwortet:

1. Warum wurde der, nach meiner Kenntnis, bisherige notwendige Vertretungslehrer für Mathematik nicht an der Schule gehalten?

Antwort:

Ein eingestellter „Vertretungslehrer Mathematik“ ist nicht bekannt.

2. Hat das zuständige Schulamt Maßnahmen ergriffen, um den in Frage 1 genannten Vertretungslehrer, welcher nach meiner Kenntnis nunmehr in Hessen als Lehrer eingestellt wurde, obwohl er gern in Thüringen geblieben wäre, aber keine reguläre Anstellung bekommen hat, zu halten und wenn nein, warum nicht?

Antwort:

Es wird auf die Antwort zu Frage 1 verwiesen.

3. Wie wird sichergestellt, dass Schülerinnen und Schüler, die von Unterrichtsausfällen betroffen sind, keine langfristigen Nachteile in ihrer schulischen Laufbahn erleiden?

Antwort:

Die Schule trägt dafür Sorge, dass ausgefallene Unterrichtsinhalte nachgearbeitet werden. Im Rahmen der Einsatzplanung sorgt die Schulleitung dafür, dass Schülerinnen und Schüler bestmöglich auf Prüfungen vorbereitet werden. Die Stundenpläne werden so gestaltet, dass die prüfungsrelevanten Unterrichtsinhalte vorrangig unterrichtet werden.

BLF- und Prüfungsklassen erfahren in der Einsatzplanung eine besondere Priorisierung.

Zur Unterrichtsabsicherung wurden und werden befristete Einstellungen im Rahmen der verfügbaren Stellen und unter Berücksichtigung des Bedarfs im gesamten Schulamtsbereich umgesetzt. Bereits im

Ruhestand befindliche Lehrkräfte, Studenten in einem lehramtsbezogenen Studium oder andere Bewerberinnen und Bewerber mit den erforderlichen Voraussetzungen konnten in vergangenen Schuljahren gewonnen werden.

4. Wie werden die Lücken konkret aufgefüllt, wenn mehrere Lehrer an dieser Schule nächstes Jahr in Rente gehen? Welche Personalplanung gibt es?

Antwort:

Aktuell sind zwei unbefristet und drei befristet zu besetzende Stellen im Karriereportal ausgeschrieben, davon eine unbefristet für den Einsatz im Fach Mathematik. Weitere Stellenausschreibungen befinden sich in Prüfung.

Tischner
Minister